

1学期終業式 【7月21日】

夏季休業中です。

2学年 修学旅行① 【7月14日】

観光バスに乗って、新潟方面に修学旅行に行ってきました。あいにくの雨でしたが、大雨になることはなく、2年生みんなで楽しい1日を過ごしました。最初に、県立万代島美術館に行きました。「糸で描く物語」で、刺しゅうや民族衣装の展示を見ました。次にホテルオークラで、テーブルマナーを教えてもらいながら、フランス料理を食べました。ナイフとフォークに少し緊張しながら、おいしく料理をいただきました。それから、ウォーターシャトルに乗りました。外に出ると風が気持ち良く、ウミネコが飛んできたり、川に魚がいたりとみんなで楽しんでいました。最後に、新潟ふるさと村で買い物をしました。事前学習で立てた購入計画を確認しながらお土産を買いました。1日、友達と楽しく過ごし、良い思い出ができました。



1学年 SNS講座 【7月11日】

新潟県警察本部 少年サポートセンターから講師をお招きして、スマートフォンの「安全な使い方」や「SNSに関する被害」について教えていただきました。夏休み前に、自分の使用方法を振り返ったり、これからの使用方法について考えたりする良い機会となりました。



職業技能検定 清掃部門が実施されました 【7月12日】

5月から練習してきた技能検定(自在ぼうき、モップ、ダスタークロス、掃除機)が行われました。職業学級の2、3年生全員と、普通学級の2、3年生の数人が検定を受けました。当日は、緊張してミスをしてしまう人や、練習通りの力を発揮できた人と十分に力を発揮できたかは人それぞれでしたが、今まで頑張ってきたことは、清掃の技術(スキル)アップや、働くことへの意欲の向上に繋がり、生徒一人一人が成長できたと思います。本当に頑張りました。



『心と体の学習』で妊婦さんの体験をしました【6月29日】

2学年では、6月29日に4つのグループに分かれて「心と体の学習」を行いました。実際の乳幼児と同じ大きさ、重さの人形を使って、赤ちゃんの抱っこやおむつを交換する体験、妊婦さん体験を行いました。本物そっくりの赤ちゃん人形を緊張しながら抱きかかえ、顔をのぞき込んでにっこりと微笑む生徒、妊婦ジャケットを身に付けて階段を上り下りすることで、「重い」「動きづらい」と妊婦さんの大変さを実感する生徒もいました。授業の振り返りで、赤ちゃんは誰かがお世話をしないと育たないことを改めて知り、普段照れくさくてなかなか伝えられない、保護者の方への感謝の言葉を述べる生徒もいました。



校内・職場実習が修了しました

実習が終わり、今週は、振り返り学習を行いました。自分の目標が達成できたか、ほめられたこと

やできしたこと、注意されたことやできなかつたことを、実習日誌から振り返りました。また、学年

ごとに実習報告会を行い、自分の頑張りや、これから頑張る事を発表しました。

職業学級実習報告会【6月30日】

実習を振り返り、自分の成果や課題、これから頑張る事を一人一人がiPadやパソコンを使ってまとめ、発表を行いました。質問タイムでは、後輩から先輩に実習での取組などについて質問があり、3年生が丁寧に答えていました。その後、校長先生に報告書を手渡し、「頑張った自分に自信をもつ。」「周りの人に感謝する。」などの話を聞きました。3週間、目標に向かって頑張り、しっかりと振り返りを行い、これから何を頑張っていくのかよく分かる発表でした。頑張ったご褒美にじょんけん大会に勝った順番にジュースを受け取り喜んでいました。



校内・職場実習 3週目に入りました。【6月19日】

今週は、実習の最終週になります。1年生は、初めての校内実習で、それぞれの職業生活班で1日を通しての仕事に取り組んでいます。疲れた様子も見られますが、最後の1週間頑張り抜いてほしいと思います。2年生は、初めての職場実習に緊張した様子も見られましたが、実習先で、指示を聞きながら、慣れない仕事に精一杯取り組んでいます。3年生は、いよいよ最後の学年としての実習です。卒業後の進路に向けて、一生懸命に頑張っています。

最後まで、目標達成に向けて頑張ってほしいと思います。

＜自立・委託班＞

自立・委託班では、企業より委託された箱折りと鏡餅飾りの橙の組み立て作業、給食配膳用のエプロン畳み、清掃技能検定を受検する生徒はその練習も行いました。委託作業では、製品を傷めないように、材料の扱い方や組み立て方を確認しながら、丁寧に取り組みました。実習期間中に予定していた量の作業を無事完了し、委託してくださった企業に納品することができました。



＜環境工コ班＞

体育館で体力作り（ラジオ体操、ダンス、ウォーキング）をしてから、生徒玄関、4組教室、2年生教室に分かれて、アルミ缶のプルタブ外し・潰し、ペットボトルのラベル剥がし・潰し、ラベル結び、キャップ仕分け・袋詰め、スプーン袋詰め、運搬、計量など様々な作業に取り組みました。



<資源回収班>

資源回収班では、分別作業、洗い作業、古紙折り、牛乳パックちぎりの仕事を行っています。

実習中も生徒たちは、暑い日でも外で缶やペットボトルを種類ごとに分別したり、立って洗い作業を行ったりしています。どの生徒も自分が実習前に決めた目標に向かって作業に取り組ん

でいます。環境工コ班と協力して潰した資材は、学期末に業者の方に回収してもらっています。



<まき農班>

気温も上昇している中、暑さに負けず、

そして集中を切らさずに安全第一で作業に取り組んでいます。

新しい作業分担にもチャレンジする姿や、巻文化会館で、

譜面台の拭き作業に真剣に取り組む姿が見られています。

実習期間中に学んだことを、これからの学習にも生かしていくように、

指導・支援していきます。



<職業学級班>

職業学級班では、主に午前中に、1年生は窓清掃、2、3年生は7月12日の清掃技能検定の練習を、午後は、校外に出て様々な活動を行っています。じょんのび館での草取り、窓清掃、室内清掃や、近くの保育園での草取り、隣の西特別支援学校や巻商店街の店舗の窓清掃、西蒲区役所での事務補助作業などです。様々な場所で頑張って仕事をしていると、その施設の方や利用者の方から、感謝の言葉やねぎらいの言葉を掛けいただき、生徒たちは働くことの喜びややりがいを感じているようです。その気持ちを忘れずに最後の1週間を頑張り抜いてほしいと思います。じょんのび館のホームページにも生徒の作業の様子が載っていますので、ご覧ください。



<職業学級班 自立・委託班>

6月15日（木）の午後から、巻文化会館の駐車場の線のペンキ塗りを行いました。薄くなつた部分をローラーで白いペンキを塗り、きれいにしました。また、ホールの椅子を全部、固く絞った雑巾で拭きました。時間内に終わらせるように最後まで頑張りました。



<ものづくり班>

今回はものづくり班を紹介します。ものづくり班では、普段の職業生活の時間には、作っていないものを実習中に製作しています。キャンドル、ボンボン製品、消臭剤などを作りました。手まり祭りなどで販売する予定です。



校内・職場実習が始まりました【6月5日～23日】

今週から3週間、1年生は校内実習、2・3年生は職場実習（職場に行かない日は校内実習）です。これから、それぞれの職業生活班の様子を紹介していきたいと思います。

＜職業学級班・まき農班＞

6月8日（木）9（金）の午後から、学校近くの巻文化会館に行き、駐車場の除草と泥上げの仕事をしました。除草はコンクリートの間から出ている雑草を鎌できれいに取りました。土が硬く大変でした。泥上げは、車が通る端に貯まった土をスコップやほうきで集めました。暑い中での仕事でしたが、集中して、一生懸命に頑張り抜きました。



校内・職場実習に向けて【5月31日（水）】

来週から、校内・職場実習が始まります。事前学習では、実習に向けて、前回の反省や「働く力チェックシート」などを活用し、担任と面談をして目標を考えました。それぞれが、自分の課題に向けて前向きに取り組んでほしいです。



2学年の昼休み【5月29日（月）】

2学年の昼休みの様子を紹介します。クラスで好きな曲を流してダンスを楽しんだり、「世界にひとつだけの花」に合わせて、ウォーキングをしたりして体を動かしています。

担任も交えてトランプなどで遊ぶ生徒もいます。
職業学級では、学年を越えて、交流を深めています。



農作業体験に行ってきました！【5月17日（水）】

職業学級班全員と自立委託班1名の21名で、松野尾にある山賀さんのボイセンベリー畑で、追肥作業をさせていただきました。この日はとても暑く、さらに強風で土埃が舞い、悪コンディションの中でしたが、違う学年の生徒とペアを組み、一輪車に肥料を乗せて運んだり、ボイセンベリーの根元に肥料を置いたり、途中休憩を挟みながら、2時間半働きました。1年生は初めての畑仕事で苦労しながら、2、3年生は昨年より慣れた様子で、最後まで一生懸命頑張りました。次回は6月中に収穫に伺う予定です。



体育祭、盛り上がりました!!

5月13日（土）に体育祭が行われました。今年は応援団の応援にも熱が入り、各種競技の際は、応援が生徒の背中を押し、体育祭を盛り上げました。
競技種目は「玉入れ」「フライングディスク・カローリング」「台風の目」で、学年ごとに競いました。特に3年生の「台風の目」は迫力もあり、大盛り上がりでした。
僅差で赤組の勝利となりましたが、勝敗に関わらず、生徒たちはすがすがしい表情で体育祭を終えることができました。



もうすぐ体育祭！

5月1日（月）に体育祭オリエンテーションがありました。今年のスローガンは

「夢と希望が広がる体育祭 団結して 優勝目指してがんばろう！」です。
スローガンのもと、赤と青に分かれて団結式を行いました。5月13日（土）
の本番に向けて、団結しながら練習に取り組んでいきます。



1学年 卷探検

4月24日（月）、学級ごとに巻商店街に出掛けて買い物をしてきました。
学級の友達と一緒に活動することで、仲間意識も芽生えてきたようです。
5月2日（火）の学年集会では、「学級紹介」と「巻探検のまとめ」の発表を行
いました。



令和5年度が始まりました。

4月7日（金）、新任式、始業式があり、令和5年度がスタートしました。新2、3年生が、
休み明けの登校に少し緊張しながらも、張り切った表情が多く見られました。
久しぶりに、全員で体育館に集まっての新任式と始業式でした。10日には、新1年生も
入学してきます。様々な活動で、後輩の手本となってほしいと思います。



入学式行されました

4月10日に令和5年度入学式が行われ、34名の新しい「西蒲の仲間」を迎えるました。
新1年生たちは、緊張しつつも、これからの学校生活への期待にあふれた表情でした。
在校生は各教室からリモート配信での視聴でしたが、新1年生に歓迎の気持ちを込めた
温かい視線や拍手を送っていました。これから学校生活のさまざまな場面や行事で、
1、2、3年生が一緒に活動することができます。「チーム西蒲」として、みんなで

楽しい学校を作り、学校全体を盛り上げていきます。

